
REGIONE SICILIANA

COMUNE DI MILITELLO IN VAL DI CATANIA
(Città Metropolitana di Catania)
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COPIA DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

N. 50 del Reg.

Data 22-12-2022

OGGETTO: Esame ed approvazione Bilancio di previsione
2022-2023-2024

L’anno  duemilaventidue il giorno  ventidue del mese di dicembre alle ore 19:00 e seguenti, nella
sala delle adunanze consiliari di questo Comune, a seguito di convocazione in sessione "Ordinaria",
regolarmente convocato nelle forme di legge, risultano presenti all’appello nominale:

MARCHESE ANGELO P CANTARELLA GINO P
BARRESI MARIO P CARUSO MARTINA MARIA

SALVINA
P

BARONE ANTONIO P FUCILE GIUSEPPE P
GRECO GIUSEPPE P CANNATA GALANTE

SALVATORE
P

DELLA DIOCESI PAOLA P ASTORINA GIUSEPPE A
CAMINITO ERMINIA P ISSARA CARMELO P

Assegnati 12; In carica 12 Presenti   11; Assenti    1

Presiede il sig.  MARCHESE ANGELO nella sua qualità di Presidente.

Partecipa il SEGRETARIO GENERALE Dott.ssa Cirnigliaro Salvina con funzioni consultive,
referenti, di assistenza e verbalizzazione.

Sono nominati scrutatori i sig.ri:

BARONE ANTONIO
DELLA DIOCESI PAOLA
ISSARA CARMELO



PROPOSTA DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

PREMESSO che il D.Lgs 10 agosto 2014, n. 126 ha modificato ed integrato il D.Lgs 23
giugno 2011, n. 118, con riferimento ai sistemi contabili ed agli schemi di bilancio delle
Regioni, degli enti
locali e dei loro organismi, a norma degli articoli 1 e 2 della legge 5 maggio 2009, n.42.
RICHIAMATO l'art. 11 del D.Lgs 118/2011, così come modificato ed integrato dal D. Lgs
126/2014, ed in particolare il comma 14, il quale prescrive che a decorrere dal 2016 gli enti
di cui all'art. 2 adottino gli schemi di bilancio previsti dal comma 1 del medesimo articolo
che assumono valore a tutti gli effetti giuridici, anche con riguardo alla funzione
autorizzatoria.
DATO ATTO quindi che, per effetto delle sopra citate disposizioni, gli schemi di bilancio
risultano così articolati:
- bilancio di previsione finanziario per il triennio 2022/2024, che assume funzione
autorizzatoria, costituito dalle previsioni delle entrate e delle spese, di competenza e di
cassa del primo esercizio, dalle previsioni delle entrate e delle spese di competenza degli
esercizi successivi, dai relativi riepiloghi e dai prospetti riguardanti il quadro generale
riassuntivo e degli equilibri.
CONSIDERATO che, per quanto concerne gli schemi armonizzati di cui all'allegato 9 del
D.Lgs 118/2011, è prevista la classificazione del bilancio finanziario per missioni e
programmi di cui agli articoli 13 e 14 del citato D.Lgs 118/2011 e la reintroduzione della
previsione di cassa, che costituirà limite ai pagamenti di spesa.
CONSIDERATO che dal 1° gennaio 2015 gli enti devono provvedere alla tenuta della
contabilità
finanziaria sulla base dei principi generali, ed in particolare in aderenza al principio
generale n. 16
della competenza finanziaria, in base al quale le obbligazioni attive e passive
giuridicamente perfezionate sono registrate nelle scritture contabili con l'imputazione
all'esercizio nel quale vengono a scadenza.
DATO ATTO quindi che, in applicazione del principio generale della competenza
finanziaria, le previsioni di entrata e di spesa iscritte in bilancio negli schemi di cui
all'allegato 9 del D.Lgs 118/2011, aggiornato per l'esercizio 2020 dal D.M. del 7 settembre
2020, si riferiscono agli accertamenti e agli impegni che si prevede di assumere in
ciascuno degli esercizi cui il bilancio si riferisce ed esigibili nei medesimi esercizi e,
mediante la voce "di cui FPV", l'ammontare delle somme che si prevede di imputare agli
esercizi successivi.
VISTE, le seguenti deliberazioni di Giunta Municipale:
- n. 30 del 09/03/2022 di Giunta Municipale avente ad oggetto “Destinazione dei proventi
contravvenzionali ai sensi dell'art. 208 del c.d.s.per l'anno 2022. ”;
- n. 33 del 11/03/2022 avente a oggetto: “Programmazione triennale del fabbisogno di
personale per il triennio 2022-2024. Ricognizione dotazione organica e delle eccedenze di
personale ai sensi dell'art. 33 D.Lgs 165/2001 come modificato dall'art. 16 legge
12/11/2011 n. 183. Approvazione.”;
- n. 63 del 26/05/2022 avente ad oggetto: “Tariffe servizi a domanda individuale anno 2022
” –asilo nido- refezione scolastica – piscina comunale;
- n. 96 del 19/09/2022 avente ad oggetto: “RIACCERTAMENTO ORDINARIO RESIDUI
2021” e 106 del 12/102022 avente ad oggetto “Rettifica deliberazione n.96 del 19/09/2022
- RIACCERTAMENTO ORDINARIO RESIDUI 2021”
- n. 44 del 13/04/2022 avente ad oggetto: "Piano triennale delle Opere Pubbliche relativo
al triennio 2022/2024 ed elenco annuale 2022. Adozione schema ed elenco annuale..”;



- n. 117 del 09/11/2022 avente ad oggetto: “Individuazione dei Beni Comunali da Alienare
e da Valorizzare ai sensi dell'art. 58 D.L. 112/2008 convertito in Legge 133/2008. Anno
2022.”
-proprosta n.129 del 16/11/2022 avente ad oggetto “Approvazione dello schema di
programma biennale degli acquisti di beni e servizi 2022/2023 ai sensi dell'Art. 21 codice
dei contratti pubblici..”
-proposta n. 136 del 25/11/2022 avente ad oggetto: "Approvazione Documento Unico di
Programmazione 2022/2024".
VISTE, inoltre, le seguenti deliberazioni di Consiglio Comunale:
-n. 41 del 17/11/2020 avente ad oggetto: “Proposta ripiano disavanzo di amministrazione
2019”;
- n. 25 del 27/07/2022 avente ad oggetto: " TARI 2022 APPROVAZIONE PIANO
ECONOMICO FINANZIARIO TARIFFE - SCADENZE AVVISI DI PAGAMENTO”
- proposta n. 50 del 23/11/2022 avente ad oggetto: “Piano triennale delle opere pubbliche
relativo al triennio 2022/2024 ed elenco annuale 2022. Adozione schema ed elenco
annuale..”
Preso atto  delle
- G.M. n. 8 del 02/02/2022 e C.C. n. 3 del 21/02/2022 di approvazione del Bilancio
consolidato anno 2021 relativo all'esercizio 2020 ai sensi d. lgs. 118/2011 e ss.mm.ii.
- G.M. n. 107 del 12/10/2022 avente ad oggetto: Approvazione dello schema del
rendiconto della gestione per l'esercizio finanziario 2021, corredato dal Parere del collegio
dei revisori e la quota di recupero del disavanzo aggiornata come segue:
€ 64.769,16 mancato recupero al 31/12/2021;
€ 40.528,75 seconda annualità quota FCDE  recuperabile in 15 annualità a partire dal
2021 ai sensi dell’art. 39-quater della legge n. 8 del 28/02/2020;
€ 30.228,56 ultima annualità del recupero di disavanzo ordinario 2019

PRESO ATTO che le variazioni di bilancio intervenute ad oggi nel corso dell'esercizio
provvisorio
2022, debitamente autorizzate dagli organi competenti, sono iscritte nel bilancio di
previsione 2022-2024.

RICHIAMATO l’art. 1, comma 169, della L. n. 296/06 (Legge finanziaria 2007) ai sensi del
quale “Gli enti locali deliberano le tariffe e le aliquote relative ai tributi di loro competenza
entro la data fissata da norme statali per la deliberazione del bilancio di previsione. Dette
deliberazioni, anche se approvate successivamente all'inizio dell'esercizio purché entro il
termine innanzi indicato, hanno effetto dal 1° gennaio dell'anno di riferimento. In caso di
mancata approvazione entro il suddetto termine, le tariffe e le aliquote si intendono
prorogate di anno in anno.”
RILEVATO che le previsioni di entrata e di spesa sono state allocate in bilancio in base
alle richieste dei Responsabili di Settore, e sulla base delle indicazioni fornite
dall'Amministrazione, tenuto conto, prioritariamente, delle esigenze dei servizi e degli
obiettivi di gestione da perseguire per il triennio 2022/2024.

CONSIDERATO che, ai sensi dell'art. 3, comma 2, del Decreto Legge 30 aprile 2021, n.
56 che introduce disposizioni urgenti in materia di termini legislativi, pubblicato sulla G.U.
n. 103 del 30 aprile 2021, in vigore dallo stesso giorno, "Per l'esercizio 2021, il termine per
la deliberazione del bilancio di previsione degli enti locali, di cui all'articolo 151, comma 1,
del decreto legislativo 18 agosto 2000, n. 267, e' differito al 31 maggio 2021. Fino a tale
data e' autorizzato l'esercizio provvisorio di cui all'articolo 163 del citato decreto legislativo
n. 267 del 2000".



PRESO ATTO che la legge 15 del 25/02/2022, pubblicata in GU Serie Generale n.49 del
28-02-2022 - Suppl. Ordinario n. 8,  di conversione del decreto-legge 30 dicembre 2021, n.
228 c.d. Milleproroghe differisce ulteriormente il termine di approvazione del Bilancio di
Previsione 2022/2024 per gli Enti Locali già fissato per il 31 marzo 2022 al 31 maggio
2022;
DATO ATTO che il termine di cui sopra è stato inizialmente prorogato al 30/06/2022 con
decreto del Ministero dell’Interno del 31/05/2022 pubblicato in G.U. n. 127 del 01/06/2022
ed ulteriormente al 31/07/2022 con decreto del Ministero dell’Interno del 28/06/2022
pubblicato in G.U. n. 154 del 04/07/2022 e da ultimo al 31/08/2022 con decreto del
Ministero dell’Interno del 28/07/2022 pubblicato in G.U. n.177 del 30-7-2022

DATO ATTO che il Comune di Militello In val di Catania   al momento dell’approvazione
del Rendiconto 2021 in Consiglio Comunale sarà  ente strutturalmente deficitario o in
dissesto e, pertanto, è tenuto a rispettare il limite minimo di copertura del costo
complessivo dei servizi a domanda individuale fissato al 36% dall'art. 243 comma 2 lettera
a) del D.Lgs n. 267/2000.

DATO ATTO, altresì, che è garantito il rispetto del vincolo di spesa sul personale di cui al
comma
557 dell'art. 1 della Legge 296/2006 e smi;
TENUTO CONTO che si rende necessario procedere, così come previsto dall'art. 174 del
D.Lgs
18 agosto 2000, n. 267 e dell'art. 10 del D.Lgs 118/2011, all'approvazione dello schema di
bilancio
2022/2024 con funzione autorizzatoria.
VISTO lo schema di bilancio di previsione finanziario armonizzato 2022/2024 - schema di
cui all'allegato 9 al D.Lgs 118/2011.
VISTA la nota integrativa al Bilancio di previsione 2022-2024.
VISTO i pareri di regolarità tecnica e contabile ai sensi degli artt. 49 e 147 del D. Lgs.
n.267/2000.
VISTI e richiamati:
- il D.Lgs n. 267 del 18.08.2000;
- il D.Lgs n. 118 del 23.06.2011 e ss.mm.ii.;
- l'O.R.EE.LL della Regione Siciliana;
- il Regolamento di Contabilità dell'Ente.

PROPONE

Al Consiglio Comunale, in quanto di propria esclusiva competenza:

1.Di approvare sulla base delle considerazioni espresse in premessa, i seguenti
documenti di programmazione finanziaria per il triennio 2022-2023-2024, che assumono
valore a tutti gli effetti giuridici, anche ai fini autorizzatori, allegati quale parte integrante del
presente atto: lo schema di bilancio di previsione quale documento di programmazione
finanziaria e  mo-netaria costituito dalle previsioni delle entrate e delle spese, di
competenza e di cassa del primo esercizio, dalle previsioni delle entrate e delle spese di
competenza degli esercizi suc-cessivi, dai relativi riepiloghi, e dai prospetti riguardanti il
quadro generale riassuntivo e gli equilibri;

2.gli allegati propri del bilancio di previsione come evidenziati nel richiamato articolo 11
del



D.Lgs 118/2011 ivi di seguito richiamati:
- il prospetto esplicativo del presunto risultato di amministrazione;

 - il prospetto concernente la composizione, per missioni e programmi, del fondo
pluriennale vincolato;
- il prospetto concernente la composizione del fondo crediti di dubbia esigibilità;
- il prospetto dimostrativo del rispetto dei vincoli di indebitamento;
- la nota integrativa.



Il Presidente passa alla trattazione del Quarto punto posto all'o.d.g. avente ad oggetto: "Esame ed
approvazione Bilancio di previsione 2022-2023-2024".

Il Presidente da lettura della proposta deliberativa.

Il Presidente comunica che sono stati presentati n. 7 emendamenti dall'Amministrazione
Comunale, quindi procede alla loro approvazione.

 Si passa all'esame del 1° emendamento Prot. n. 24085 del 13/12/2022.

ASSESSORE AL BILANCIO ING. TROIA:  alla fine degli emendamenti, vorrei brevemente
illustrare in maniera molto sommaria da un punto di vista dell’Amministrazione, quali sono i dati
del bilancio di previsione, poi eventualmente per quanto riguarda gli aspetti più strettamente tecnici
è presente on line la dottoressa Pappalardo, la Dirigente della nostra Area finanziaria alla quale poi
eventualmente potrà dare ulteriori chiarimenti.
Su questo primo emendamento, si tratta del contributo che è stato ricevuto dopo che il Consiglio
Comunale è stato convocato, e riguarda un contributo per le manifestazioni natalizie e quindi era
necessario presentare l’emendamento per inserire il contributo all’interno del bilancio di previsione,
credo che questo sia sufficiente.

Consiglieri presenti  e votanti n. 11

IL CONSIGLIO COMUNALE

All'unanimità dei votanti resa per alzata di mano, risultato proclamato dal Presidente assistito dagli
scrutatori,

Approva
 il 1° emendamento - Prot. n. 24085 del 13/12/2022.

 Si passa all'esame del 2° emendamento Prot. n. 24086 del 13/12/2022.

ASSESSORE AL BILANCIO: delucida l'emendamento, si tratta del contributo per i Vigili Urbani
per il servizio espletato durante la pandemia.

Consiglieri presenti n. 11

IL CONSIGLIO COMUNALE

All'unanimità dei votanti,  resa per alzata di mano, risultato proclamato dal Presidente assistito dagli
scrutatori,

Approva
il 2° emendamento - Prot. n. 24086 del 13/12/2022.

Si passa all'esame del 3° emendamento Prot. n. 24087del 13/12/2022.

ASSESSORE AL BILANCIO: delucida l'emendamento.

Consiglieri presenti n. 11

IL CONSIGLIO COMUNALE



Con n. 8 voti favorevoli, n. 3 Contrari (Fucile, Cannata e Issara ),  resa per alzata di mano, risultato
proclamato dal Presidente assistito dagli scrutatori,

 Approva
il 3° emendamento - Prot. n. 24087 del 13/12/2022.

Si passa all'esame del 4° emendamento Prot. n. 24089 del 13/12/2022 .

ASSESSORE AL BILANCIO: delucida l'emendamento, si tratta di un emendamento tecnico.

Consiglieri presenti n. 11

IL CONSIGLIO COMUNALE

All'unanimità dei votanti,  resa per alzata di mano, risultato proclamato dal Presidente assistito dagli
scrutatori,

Approva
il 4° emendamento -Prot. n. 24089 del 13/12/2022.

Si passa all'esame del 5° emendamento Prot. n. 24090 del 13/12/2022.

ASSESSORE AL BILANCIO: delucida l'emendamento che è sempre tecnico.

Consiglieri presenti n. 11

IL CONSIGLIO COMUNALE

All'Unanimità dei votanti,  resa per alzata di mano, risultato proclamato dal Presidente assistito
dagli scrutatori,

 Approva
il 5° emendamento - Prot. n. 24090 del 13/12/2022.

Si passa all'esame del 6° emendamento Prot. n. 24281 del 15/12/2022.

ASSESSORE AL BILANCIO:  anche in questo caso il contributo è arrivato  dopo la
convocazione del Consiglio comunale, riguarda il finanziamento per l'adeguamento  alle vigenti
norme della pista di atletica leggera e servizi annessi dell'impianto sportivo sito in C.da Piano Mole,
e quindi si tratta di inserire il contributo ovviamente nel 2023 e nel 2024, perché inserirle
ovviamente nel 2022 è praticamente inutile, perché  il 2022 ormai sta per finire.

 CONSIGLIERE BARRESI:  volevo soltanto chiedere rispetto a questo passaggio, se questa è
una prima fase rispetto a degli interventi futuri che poi possono essere fatti su quel campo sportivo
in modo da recuperare l’impianto, cioè se questa è soltanto una prima fase  di un progetto un po’
più ampio.

ASSESSORE AL BILANCIO: io immagino di sì perchè il finanziamento, era di 1000000 di euro
massimo previsto nell’avviso, il progetto quindi ha previsto quello che si poteva prevedere fino alla
copertura del milione di euro, è ovvio che nel proseguo si interverrà, già c’è il progetto,  anche per
quanto riguarda il campo di calcio.



SINDACO DOTT. GIOVANNI BURTONE:  volevo rassicurare il Consigliere Barresi, ma anche
il Consiglio comunale che l’Amministrazione comunale è impegnata a recuperare tutto il
patrimonio sportivo e quindi anche questo impianto, che indubbiamente era stato costruito con
qualità tecniche significative. Purtroppo nel tempo si è deteriorato. I primi interventi noi li abbiamo
predisposti laddove avveniva e avviene l’attività sportiva, quella avviata, però l’impianto sportivo
di Piano mole e sicuramente un qualcosa che deve riguardare l’impegno all’Amministrazione
comunale, quindi l’Amministrazione comunale parte dalla pista, però non c’è dubbio che sarà
predisposto un impegno futuro nel richiedere finanziamenti per rimettere tutto a nuovo un impianto
che potrebbe tornare ad essere fiore all’occhiello della nostra comunità.

Esauriti gli interventi, Il Presidente del Consiglio passa alla votazione.

Consiglieri presenti n. 11

IL CONSIGLIO COMUNALE

All'unanimità dei votanti,  resa per alzata di mano, risultato proclamato dal Presidente assistito dagli
scrutatori,

 Approva

il 6° emendamento - Prot. n. 24281 del 15/12/2022.

Si passa all'esame del 7° emendamento Prot. n.  24387 del 19/12/2022, presentato all'Ufficio di 
Protocollo Generale tramite pec in data 16/12/2022, alle ore 19,28.

ASSESSORE AL BILANCIO: solo per ribadire che l’emendamento ancora una volta è tecnico, si
tratta  che la Regione siciliana ha approvato una proposta con la quale  vengono stanziate ai
Comuni delle somme per ristorarsi della crisi energetica che ha fatto innalzare i costi dei consumi.

CONSIGLIERE BARRESI:  volevo soltanto chiedere se le somme che sono state aggiunte sono
sufficienti a compensare gli sbalzi che ci sono stati, oppure dobbiamo intervenire con il bilancio.

ASSESSORE AL BILANCIO: questo ancora non lo sappiamo perché le bollette dell’ultimo
trimestre generalmente arrivano a gennaio e quindi non posso essere preciso.

CONSIGLIERE FUCILE: a chiarimento , perché voteremo a favore dell’emendamento, vogliamo
sapere e se ho capito bene,  è stata la Regione siciliana cioè il Governo Schifani o l’Assemblea
regionale che ha votato questo aiuto per i Comuni.

SINDACO DOTT. GIOVANNI BURTONE:  è stata l’Assemblea regionale nell’assestamento di
bilancio a mettere delle somme, perché diciamo, a partire dal Governo ma anche l’opposizione, si è
ritenuto che questo aumento di costi dell’energia elettrica avrebbe comportato diverse difficoltà nei
negli enti locali, con il rischio che venissero oscurati alcuni quartieri, problemi molto seri. Quindi
l’Assemblea, nell’assestamento, ha individuato delle somme che sono state qui collocate.

Esauriti gli interventi, il Presidente del Consiglio pone ai voti l'emendamento.

Consiglieri presenti n. 11

IL CONSIGLIO COMUNALE
All'unanimità dei votanti,  resa per alzata di mano, risultato proclamato dal Presidente assistito dagli



scrutatori,
 Approva

il 7° emendamento - Prot. n. 24387 del 19/12/2022.

 Si passa a discutere, ora, del Bilancio di Previsione 2022-2024.

Chiesta e ottenuta la parola intervengono:

ASSESSORE AL BILANCIO ING. TROIA: relaziona al Consiglio Comunale la proposta di
Bilancio.

CONSIGLIERE ISSARA: proprio in merito al bilancio di previsione 2022 2023 e 24 ho ascoltato
con molta attenzione quello che ha detto l’assessore al bilancio, e devo dire che mi rammarica
molto il fatto che comunque si arriva sempre agli ultimi giorni  per quanto riguarda l’approvazione
del bilancio. Ci sarebbero tante  considerazioni da fare, lei giustamente ha parlato di alcuni servizi
importanti come i Servizi Sociali ,di anziani di bambini, quindi di servizi necessari, servizi
praticamente obbligatori tra virgolette perché quando si parla di bambini, si parla di anziani, si parla
di disabili tocchiamo dei temi  molto importanti. Nel consiglio comunale scorso, si è parlato di
decreti ingiuntivi ma le delucidazioni della Dott.ssa Pappalardo non mi hanno soddisfatto, adesso
chiedo quanto è stato stanziato in bilancio per le potenziali passività che noi ci potremmo trovare,
come ad esempio per i decreti ingiuntivi.

DOTT.SSA PAPPALARDO: è presente in bilancio Il Fondo rischi contenzioso che ammonta ogni
anno a 20.000 , laddove non ci sia la copertura nei capitoli di spesa per coprire appunto e affrontare
queste situazioni, il bilancio prevede un ulteriore fondo di 20.000 euro per coprire l’emergenza.

CONSIGLIERE BARRESI : io ho ascoltato l’Assessore, che spiegava un po’ quali sono i margini
di movimento del bilancio e sono molto stretti,  abbiamo somme vincolate come le spese del
personale, somme che chiaramente non possono essere toccate come ai servizi sociali, che
soprattutto in questo momento  forse dovrebbero essere anche incrementati, e quindi a questo punto
chiedo quale può essere la prospettiva per invertire la tendenza, perché le somme di inesigibilità,
come lei ha appena detto, stanno diventando abbastanza importanti, quindi a questo punto credo che
serva  avere una strategia che ci consenta di recuperare delle somme.

 DOTT.SSA PAPPALARDO: io ovviamente non posso parlare del recupero degli oneri di
urbanizzazione, che è il lavoro che non mi compete. Per quanto riguarda però i diritti di affissione
all’occupazione del suolo pubblico cui faceva riferimento il Consigliere vengono incassati ormai
come canone unico patrimoniale. La normativa nazionale ci richiedeva il Regolamento per
l’istituzione del canone unico patrimoniale e però, essendo questa norma entrata in vigore in
periodo Covid, ci è stata data disposizione di non richiedere pagamenti, quindi noi non abbiamo
avuto pagamenti del canone unico patrimoniale fino all’aprile di quest’anno, perché fino ad Aprile
di quest’anno i cittadini erano esentati da questo Pagamento, per cui abbiamo ricominciato a
riscuotere questi pagamenti da aprile.

CONSIGLIERE FUCILE: a questo punto io chiedo del canone unico patrimoniale, da aprile a
dicembre, quanto abbiamo incassato.
per quanto riguarda il bilancio io non metto parola sul bilancio, perché voglio che
l’Amministrazione vada avanti, che non siano i consiglieri di opposizione a mettersi contro tutto,
però siccome ho letto nella notifica di stasera che il Commissario il 28 Settembre ha dato il termine
per approvare il Bilancio, vorrei capire dal 28 di Settembre ad oggi 21 Dicembre cosa è stato fatto e
perché non si è approvato prima il bilancio, quindi  se è la Regione siciliana che ha fatto il regalo al



Comune di Militello, di fare arrivare il Commissario oppure c’è qualcosa dietro questa situazione.
Gradirei una risposta scritta.

SEGRETARIO GENERALE DOTT.SSA CIRNIGLIARO: se lei vuole la risposta scritta,
l’ufficio penserà a farle avere la risposta scritta.  278 comuni in tutta la Sicilia su 350  in questi
giorni stanno approvando Il bilancio di previsione; è chiaro ed è palese delle difficoltà che hanno
una gran parte di essi e Se consideri 42 comuni su 58 della provincia di Catania sono stati tutti
commissariati, perché  praticamente il termine ultimo della approvazione del bilancio di previsione
era a luglio, dopo che c’erano state vari rinvii, varie proroghe, dovute proprio al fatto delle
difficoltà che i Comuni avevano a chiudere i bilanci, quindi l’ANCI in prima linea e le altre
autonomie , hanno chiesto al tavolo delle trattative al Governo tutte queste proroghe. Finita l’ultima
proroga a luglio, automaticamente c’è stata agosto, Vanno in vacanza anche funzionari della
Regione siciliana,a settembre hanno cominciato a nominare tutti i commissari.
Mentre invece ad aprile è rimasto fermo il conto consuntivo tant’è che i commissari del conto
consuntivo sono arrivati prima, a seguire sono arrivate quelle del bilancio di previsione, molte volte
coincidevano nominando uno stesso Commissario per tutte e due.
 Il Commissario quando arriva il 28 settembre, io non mi permetto di dire perchè non ero in
servizio, ma questo non vuol dire perché l’ho vissuto negli altri Comuni dove ho prestato servizio, il
commissario intanto arriva e si insedia e comincia a interloquire, cosciente delle difficoltà che
hanno i Comuni con gli uffici per capire fino a che punto sono arrivati con il bilancio di previsione,
essendo, sotto questo punto di vista, abbastanza elastici, ripeto, perché sanno delle difficoltà dei
comuni. Quindi la prima volta è avvenuto il 28 di settembre, dopodiché ha continuato a interloquire
con gli uffici chiedendo periodicamente a che punto si era arrivato e nel frattempo poi essendo lo
stesso, per quanto riguarda il conto consuntivo che già abbiamo approvato. Questo non vuol dire
che praticamente è il Commissario è spuntato l’altro ieri, ma che abbia dato praticamente la diffida
è una cosa legittima, perché l’ultima volta che è venuto, per quanto riguarda l’approvazione del
conto consuntivo ha assegnato dei tempi alla Giunta Municipale per evadere il progetto di bilancio
perché il bilancio lo approva il Consiglio comunale. A  questo punto abbiamo mandato tutte le carte
ai revisori dei conti, abbiamo atteso; si è fatto risentire il commissario che è venuto l’altro ieri
prendendo atto che era stato convocato il Consiglio comunale e ha assegnato gli ultimi 10 giorni.

CONSIGLIERE FUCILE: lei Segretario è stata chiarissima, per cui rinuncio alla risposta scritta.

CONSIGLIERE BARRESI: volevo fare 2 domande, una all’Assessore al bilancio e una al
Vicesindaco che si occupa dei  vigili urbani. Rispetto  ai Vigili Urbani, visto che se  pur non
navigando in acque limpide,  dovremmo quantomeno dare ancor più decoro  al Corpo dei Vigili
Urbani;  volevo capire se in prospettiva è previsto l’acquisto di un’auto che sia degna del Corpo dei
Vigili Urbani, e se anche in prospettiva è previsto l’ampliamento dell’organico dei Vigili urbani.

ASSESSORE AL BILANCIO: Noi abbiamo una spesa del personale che non possiamo
incrementare per legge, anzi, la norma dice che ogni anno la dobbiamo diminuire, anche se di un
centesimo, ma dice di più la norma, e qui la nostra Segretaria può essere ancora più precisa, che
entro un periodo di tempo, cioè il 2025, addirittura la spesa del personale dovrebbe scendere dal
50% al 30% / 35%. Quindi l’aumento del Corpo dei Vigili Urbani è legato anche a questi aspetti
che riguardano le risorse umane, può anche darsi che nel tempo si riesca utilizzando somme in
economia in modo che si potrà assumere qualche unità, ma non possiamo fare più di questo, ce lo
impedisce la norma.

 VICE SINDACO PARTENOPE: lei sa, noi ci siamo confrontati più volte per quanto riguarda le
risorse umane, in questi anni abbiamo fatto degli interpelli, una volta è andata deserta, la seconda
volta abbiamo avuto l’accettazione di un’unità, dobbiamo dire che il Comando di Polizia
Municipale oggi conta solo tre vigili urbani e poi ci sono gli ausiliari del traffico. E’ chiaro



intendimento di questa Amministrazione, comunque, visto anche l’esiguità del personale, dotarli di
alcune attrezzature che li mettano in condizione di svolgere il servizio in maniera più fattibile sul
territorio, perché dobbiamo capire che l’esiguità del personale ci blocca i servizi che dovremmo
andare a fare. Quindi, come abbiamo già discusso con la dottoressa Pappalardo per il 2023, anche in
previsione del prossimo bilancio, andremo a mettere delle risorse per la macchina e anche per altre
attrezzature che renderebbero più agevole il lavoro della polizia municipale.

CONSIGLIERE BARRESI: io chiedevo visto che durante il corso dell’anno, fortunatamente, nel
nostro paese ci sono molte festività, quindi ci sono molte giornate in cui sono impegnati dalla
mattina alla sera e abbiamo detto che sono solo in tre i Vigili Urbani, quindi praticamente esiguo il
numero, credo che un passaggio graduale nel corso degli anni di alcuni ausiliari a vigili urbani sia
fondamentale, quindi tutti gli strumenti che possono essere utilizzati credo debbano essere messe in
campo.

CONSIGLIERE ISSARA: Per dichiarazione di voto. Per quanto riguarda l’approvazione del
bilancio  noi votiamo contro.

CONSIGLIERE BARRESI: per dichiarazione di voto. Come Gruppo di maggioranza, siamo
chiaramente favorevoli.

CONSIGLIERE FUCILE: io richiamo l’articolo 36 del Regolamento, perché non sono d’accordo
con quanto detto il mio collega. Per per dichiarazione di voto, io come ho detto prima non mi
opporrò all’approvazione del bilancio, perché voglio che le cose fruiscono bene, poi su quanto ha
detto il Consigliere Barresi per quanto riguarda i Vigili Urbani, fortunatamente l’ha detto uno di
maggioranza e non uno di minoranza, per cui è più digeribile la cosa che si pensa sui Vigili Urbani.
E'  inutile comprare le macchine se non ci sono gli autisti, perché come si è detto ci sono tre vigili
urbani e 6, 5 o 4, non lo so,  ausiliari del traffico. Comunque per dichiarazione di voto io mi
astengo.

Il Presidente non essendoci altri interventi passa alla votazione della proposta deliberativa così
come emendata.

Consiglieri presenti e votanti n.11

IL CONSIGLIO COMUNALE

UDITI gli interventi;
VISTO lo schema di bilancio di previsione finanziario armonizzato 2022/2024 - schema di cui
all'allegato 9 al D.Lgs 118/2011.
VISTA la nota integrativa al Bilancio di previsione 2022-2024.
VISTO i pareri di regolarità tecnica e contabile ai sensi degli artt. 49 e 147 del D. Lgs. n.267/2000.
VISTO il parere  favorevole rilasciato dal Collegio dei Revisori Contabili;
VISTI e richiamati:
 il D.Lgs n. 267 del 18.08.2000;
 il D.Lgs n. 118 del 23.06.2011 e ss.mm.ii.;
 l'O.R.EE.LL della Regione Siciliana;
 il Regolamento di Contabilità dell'Ente.

Con n. 8 voti Favorevoli, n. 2 Contrari ( Cannata e Issara ), n. 1 Astenuto ( Fucile),  resa per alzata
di mano, risultato proclamato dal Presidente assistito dagli scrutatori,

Approva



 così come emendata la proposta iscritta al Quarto punto posto all'o.d.g. avente ad oggetto:
"Esame ed approvazione Bilancio di previsione 2022-2023-2024".

Successivamente,

Il Presidente del Consiglio chiede l'immediata eseguibilità della proposta deliberativa.

Consiglieri presenti e votanti n. 11

IL CONSIGLIO COMUNALE

Con n. 8 voti Favorevoli, n. 2 Contrari ( Cannata e Issara ), n. 1 Astenuto ( Fucile),  resa per alzata
di mano, risultato proclamato dal Presidente assistito dagli scrutatori, dichiara la presente
deliberazione immediatamente eseguibile, ai sensi dell'art. 134, comma 4, del D.Lgs n.
267/2000.



PROPOSTA DI DELIBERAZIONE DI C.C: N. 52 IN DATA 28-11-2022 AVENTE AD
OGGETTO: “Esame ed approvazione Bilancio di previsione 2022-2023-2024”

Ai sensi dell’art. 12 della legge regionale del 23/12/2016 n. 30, si esprime parere di  Regolarità
Tecnica: Favorevole

Il Responsabile dell'Area

F.to Dott.ssa Pappalardo Annalisa

Ai sensi dell’art. 12 della legge regionale del 23/12/2016 n. 30, si esprime parere di  Regolarità

Contabile: Favorevole

Il Responsabile dell'Area

F.to Dott.ssa Pappalardo Annalisa



Il presente verbale, salvo l’ulteriore lettura e approvazione, ai sensi e per gli effetti dell’art. 186
dell’ordinamento amministrativo degli Enti Locali della Regione Siciliana approvato con L.R. 15
Marzo 1963, n. 16, è sottoscritto come segue:

IL  PRESIDENTE DEL CONSIGLIO
F.to  MARCHESE ANGELO

IL CONSIGLIERE ANZIANO IL SEGRETARIO GENERALE
F.to  BARRESI MARIO F.to Dott.ssa Cirnigliaro Salvina

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE
Il sottoscritto Responsabile del Servizio delle pubblicazioni aventi effetto di pubblicità

legale, Visti gli atti d’ufficio;

ATTESTA

che la presente deliberazione è stata pubblicata, in data odierna, per rimanervi per 15 giorni

consecutivi nel sito Web – Istituzionale di questo Comune accessibile al pubblico (art. 32, comma

1, della Legge 18 Giugno 2009, n. 69), al n. 1746 del Registro di pubblicazione.

Dalla Residenza Municipale, Lì 23-12-2022

IL RESPONSABILE PUBBLICAZIONE
             F.to   LEONE PAOLINA

La presente deliberazione è copia conforme all’originale
IL SEGRETARIO COMUNALE

Militello in Val di Catania, _________________

Il sottoscritto SEGRETARIO GENERALE visti gli atti d’ufficio,

ATTESTA

che la presente deliberazione è stata pubblicata sull’albo pretorio on-line del sito-web Istituzionale
del Comune (http://www.comunemilitello.it) per quindici giorni consecutivi

dal 23-12-2022 al 07-01-2023
È divenuta esecutiva il giorno 22-12-2022 decorsi 10 giorni dalla pubblicazione (ai sensi

dell’art. 12, comma 1 della L.R. n. 44/91).

È stata dichiarata IMMEDIATAMENTE ESEGUIBILE ai sensi dell’art.12, comma 2,

della Legge Regionale n. 44/91.
IL SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott.ssa Cirnigliaro Salvina


